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俱乐部限投入、球员限薪、球队改名，中国足球
近期几件事闹得沸沸扬扬，让人感觉这个年不好过。
1月16日晚，中国足球又传来了另一则不好的消息。
归化球员蒋光太在迪拜感染了新冠肺炎，给中国足
球敲响了警钟。

蒋光太感染
新冠病毒的消息，
让恒大俱乐部不
仅震惊且非常生
气，因为这意味着
蒋光太不仅可能

错过3月份的中超开
赛，甚至会错过国足的40

强赛。而助力国足冲进12强赛，
已经成为恒大足球的重心。
从去年开始，恒大足球就已经开

始了重心的战略转移。
对内，恒大足球已经一改之前以

一线队为核心的战略。过往，一线队
的投入每年平均十多亿元，许老板的

要求是每年都要夺冠。去年开始，虽
然许老板还是要求一线队拿冠军，但
同时要求更加注重年轻球员的培养，
尤其是已经开办了近九年的恒大足
校，许老板要求必须在近期内出人
才。因此，去年恒大足校频频出现在
媒体报道中。在中超、足协杯和亚冠
赛场，都要求足校球员登场。这既是
许老板的期待，同时也是通过中超亚
冠的平台，为恒大足校在做广告。未
来，恒大足校的人才培养是恒大足球
的重点。

对外，恒大希望以自己的实力帮
助国足冲击世界杯。恒大一直是国家
队的国脚大户，在得到几名归化球员

后，更是如此。恒大之所以愿意对“保
塔组合”的转会申请持开放态度，也
是因为他们有足够多的归化人才。高
拉特、费南多、艾克森、蒋光太、阿兰、
洛国富，如果能把这些球员的能力充
分挖掘，即便没有外援，广州恒大内
部也自信有足够的实力可以在中超
处于争冠行列。
对于恒大集团来讲，中超联赛冠

军已经不稀罕，亚冠冠军也拿了两次，
对于成绩几乎已够到了天花板的他们
来说，这些赛场都的吸引力不大。如果
能够用自己的国脚资源，帮助国家队
冲进2022年世界杯，许老板才会认为
继续投资足球才是有价值的。

紧锣密鼓，恒大布局国足战略

出师不利，国足备战

紧张！在迪拜被传染
此前有消息称，蒋光太人在英

国，因为中英之间航班取消，蒋光
太无法回来参加国足的集训。但实
际上，蒋光太并不在英国。去年12月
亚冠比赛结束后，蒋光太原本想回
英国看望其父母，不过，恒大俱乐
部建议他不要回英国，因为英国的
新冠肺炎疫情非常严重，恒大俱乐
部担心他回英国会有危险。蒋光太
也接受了恒大俱乐部的建议，改为
前往迪拜度假。和他一起没有随队
回广州的有另两位归化球员阿兰、
费南多和两位外援保利尼奥、塔利
斯卡，这四人都回到了巴西。目前
仅有阿兰一人已经回来。

据悉，对于蒋光太的大致行
程，恒大俱乐部一直有掌握，因为
俱乐部有派专人负责定期与包括

蒋光太在内的归化球员和外援进行
沟通。但蒋光太在外与谁接触，每天
具体去了哪些景点或商场之类的，
恒大俱乐部并不知情。
对于蒋光太此次感染新冠肺炎

病毒，恒大俱乐部也是在网络消息
曝出之后才得知此事。得知传闻后，
恒大俱乐部并未对此消息明确否
认，而是立即与蒋光太本人取得联
系，要求对方尽快进行核酸检测，并
第一时间向俱乐部汇报情况。但对
于蒋光太是否已经进行了检查以及
检测的结果，恒大俱乐部至今保守
秘密，没有透露。
有人分析，蒋光太感染新冠肺

炎病毒可能已有一段时间，但他不
想告诉俱乐部，是希望能在迪拜治
愈，而后再回到中国。

蒋光太是目前中国足球归化球员中唯一的后卫
球员，去年在中超的整体表现非常出色。从比赛来
看，蒋光太在与那些超级外援前锋的较量中并不处
于下风，尤其是与山东鲁能的佩莱、北京国安的巴坎
布等人的对抗中，充分展示了其良好的身体素质和
防守能力。

广州恒大的主教练卡纳瓦罗之前曾多次夸奖蒋
光太，认为他的到来，未来将会对中国队有巨大的帮
助。不过，中超决赛次回合，蒋光太的两次失误造成

了苏宁队的两个进球。那场比赛，蒋光太的表现像谜
一样，完全与他整个赛季的表现不相符合。

蒋光太在外感染新冠肺炎病毒的消息让恒大俱
乐部震惊。据悉，恒大俱乐部已经下令，要求尚未回到
中国的费南多、保利尼奥和塔利斯卡尽快归队。虽然
保利尼奥和塔利斯卡目前正要求转会，也不断有关于
他们转会的消息传出，但恒大俱乐部已要求他们先回
到中国。目前，中国和巴西之间没有直飞的航班，都要
在欧洲或中东进行转机。这给保利尼奥等人的回归增
添了不少的难度。

蒋光太感染新冠病毒，让人想起了去年塔利斯卡
的事件。塔利斯卡去年迟迟没有回来，直到联赛开赛不
到一个月才匆匆返回。他回来后不久，圈内曾有消息传
出恒大队有一名球员感染了新冠病毒的传闻，当时很
多人猜测感染者是塔利斯卡。因为塔利斯卡原本应该
与保利尼奥一起回中国，但保利尼奥回来了，塔利斯卡
却没有出发。而且塔利斯卡还在家乡举办了一场慈善
音乐会，违反了当地的宵禁规定。

不过，塔利斯卡最终还是参加了中超联赛，这证

明，塔利斯卡的身体条件是符合参赛标准的。尽管
如此，塔利斯卡的传闻还是让恒大十分紧张。因
此，此次蒋光太感染新冠病毒的传闻出来后，广
州恒大俱乐部要求所有人都要尽快回来。

专题撰稿 特约记者 鹏佑
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国家队此次冬训原计划于1月25日展开，之所以决定提前至1月22日展开，很大程度上也与在外度假的“归化球员”无法尽早赶回有很大关系，不幸的是国足的“让步”
却还是避免不了他们“中招”紧急！恒大要求外援速速归队

归化政策在2018年成为中国足协的选
择，并在2019年达到了顶峰。不过，归化之
路目前看上去有些“短命”，在2019年顶峰
之后便基本宣告停滞不前。尤其是在恒大
足球战略收缩后，中国足球再行归化的可
能性已经非常低。

去年中超决赛，江苏苏宁击败广州恒
大，首次登顶。苏宁的外援特谢拉表现非常
出色，成为中国足球最想归化的球员。此
后，传闻有中超球队要归化特谢拉，但中国
足协的限投限薪政策无疑成为“绊脚石”。
在新政策之下，谁也难以突破规定，做出出
格之事，因为那样就意味着成为舆论的众
矢之的。

特谢拉的技术特点和个人能力，确实
是中国队非常需要的。而且特谢拉的归化
属于“即插即用”，无需等待。如果有他助

阵，国足冲击世界杯就会多一层把握。不少
人期望广州恒大在关键时刻伸手，把特谢
拉收了。但这实际上是一些人的一厢情愿。
在中国足协连续出台针对归化球员的相关
政策后，广州恒大归化的热情受到了严重
打击。

自己花费大价钱，结果归化的球员还
要送给别家俱乐部使用，这种不被尊重的
冤大头事情，恒大不感兴趣。再加上去年因
为疫情、有关部门对房地产行业融资政策
的收紧等原因，恒大自身也没有更多的资
金用于归化投资。不仅恒大如此，苏宁如今
的日子也非常难过，别说无力归化特谢拉，
就算是队中球员的续约，苏宁现在都有心
无力。而国企出手搞归化，显然受到的舆论
压力会更大。因此，中国足球到目前为止，
再行归化之事已基本上不可能了。

紧缩银根，再归化已无能力

国足中卫蒋光太已感染新冠肺炎


